



### Mot du directeur général

La période des Fêtes 2016 va susciter, comme à la même période chaque année, un engouement pour festoyer, se réunir entre amis et fêter en famille. Arrive également le stress des achats : les cadeaux, les dépenses pour bien accueillir la visite, la garde-robe et combien d'autres éléments pour nous assurer des Fêtes à la hauteur des attentes... mais les attentes de qui? Je vous souhaite à tous de trouver l'équilibre entre festoyer et la capacité financière.

Il demeure encore important à mon sens, tout en célébrant, de s'assurer d'exprimer à nos proches que nous les aimons et que nous apprécions leur présence. Et pour cela, pas besoin d'un gros cadeau, simplement des mots. Parfois, les circonstances peuvent rendre ces paroles difficiles à exprimer, mais prononcer ces mots sera le plus beau cadeau que vous pourrez offrir à l'autre... mais aussi à vous.

L'approche de Noël, c'est également la période où des personnes s'engagent dans des actions afin de rendre le temps des Fêtes le plus heureux possible pour bien des enfants et leur famille. Trop souvent, ces efforts passent sous silence. Encore cette année, je vous invite à prendre un moment pour y penser.

Et tout en ayant une pensée pour les bénévoles d'Opération Nez Rouge de la Péninsule acadienne qui vont encore une fois s'assurer de renforcer la sécurité sur nos routes, je me joins aux membres de la grande famille du CBPA, tant le personnel rémunéré que bénévole, ainsi que les membres du conseil d'administration, pour souhaiter que la joie soit au rendez-vous des Fêtes 2016 et que l'Année 2017 réalise vos rêves les plus chers.

*Léo-Paul Pinet*

# Joyeuses Fêtes!

### De la générosité à la tonne!

Depuis plus de cinq ans, Services à la Famille de la Péninsule (SFP) opère un fonds d'urgence ou de dépannage pour venir en aide aux familles dans le besoin de notre grande région de la Péninsule acadienne. Que ce soit pour aider pour la rentrée scolaire, pour Noël, pour répondre à une situation d'urgence ou à un besoin spécifique à n'importe quel moment de l'année, le fonds SFP est utilisé. Un merci spécial au comité d'aide à Noël d'Uni Coopération financière qui, chaque année, parraine plus d'une cinquantaine d'enfants en leur achetant habits de neige, bottes et cadeaux de Noël. Merci à toutes les organisations, entreprises et particuliers qui parrainent des familles pendant le temps des Fêtes. Un gros merci au Fonds McGraw-Plante pour l'investissement très important envers les familles dans le besoin. Merci! Merci! Merci!

L'équipe SFP aimerait également, à l'approche des Fêtes, souligner la contribution exceptionnelle de deux personnes de notre communauté : Tony Murray et Linda Lanteigne. En effet, depuis près de 10 ans, ils investissent temps et argent pour venir en aide aux familles dans le besoin. Vous avez sûrement eu l'occasion de goûter au fameux sucre à la crème à Tony au Marché de Caraquet ou à son bon cipaille au Marché de Noël du Carrefour de la mer. Vous avez peut-être aussi eu l'occasion d'utiliser les lavettes à vaisselle tricotées par Linda qui sont en vente au Dixie Lee de Caraquet et à plusieurs autres endroits. Des heures et des heures de travail à tricoter et à cuisiner, des milliers de dollars remis entièrement au fonds d'aide, des dizaines de familles et des centaines d'enfants qui, grâce à eux, ont pu bénéficier d'un bon coup de pouce quand ils en avaient besoin. Merci pour votre dévouement et pour votre engagement communautaire Tony et Linda, c'est tellement apprécié!

## Une mini-ferme au Passage

Au printemps 2016, le foyer Le Passage s'est doté d'une mini-ferme (2 poules pondeuses et 3 lapins) dans le but de travailler la zoothérapie et le concept de caring avec les enfants. Avec l'aide financière du Centre de Ressources Familiales de la Péninsule Acadienne, le foyer s'est lancé dans la réalisation de ce projet. La réponse de la communauté a été excellente : dons d'animaux et de matériel de peinture, main-d'œuvre, accompagnement des enfants et ressources professionnelles sont venus appuyer l'équipe clinique du foyer Le Passage. L'engagement du personnel a été un facteur déterminant dans la réussite du projet.



## *Un nouveau volet à l'Accueil de jour*

C'est maintenant officiel, l'Accueil de jour propose à sa clientèle un Volet préventif communautaire permettant de mieux accompagner les aînés de la Péninsule acadienne. Le travail de restructuration est terminé.

Les objectifs de ce nouveau modèle sont d'informer les aînés sur l'accès aux ressources; faire la promotion et la prévention de la santé; soutenir et guider les aînés et les aidants naturels; rendre accessibles les services de l'Accueil de jour, augmentant ainsi les possibilités d'expansion à une clientèle plus large; offrir un accompagnement ponctuel aux aînés.

Attendu depuis longtemps, ce modèle permet au programme de l'Accueil de jour d'être encore plus inclusif et de mieux répondre à sa raison d'être, qui vise à maintenir et/ou augmenter l'autonomie de la personne âgée. S'adressant aux aînés de la Péninsule acadienne, en plus des personnes référées par le personnel du ministère du Développement social, il ajoute une plus-value à la programmation en offrant des activités intergénérationnelles et interactives, en stimulant l'engagement bénévole et en proposant une programmation d'activités répondant à de nombreux besoins (activités physiques adaptées, cognitives, éducatives, de loisirs, de motricité et sensorielles, information sur les médicaments et les ressources du milieu, etc.).

De plus, le travail amorcé sur un modèle de Table de concertation pour les aînés suit son évolution. Cette approche vise une concertation des acteurs du milieu interpellés vers une amélioration de la communication inter et multisectorielle, pour permettre à l'Accueil de jour d'offrir des services efficaces et viables, en plus de proposer aux différents acteurs impliqués une vision commune et une utilisation accrue des ressources.

## Babillard

**Nos plus sincères condoléances** à notre collègue du foyer Le Passage, Gérard Vienneau, pour le décès de sa sœur Délanda Vienneau, le 26 juillet 2016;

à Hélène Basque, intervenante au Centre de Ressources Familiales de la Péninsule Acadienne, et Lise Basque, intervenante au Service Relèves/Auxiliaires, pour le décès de leur grand-père, Armand Breau, le 21 septembre 2016, et de leur grand-mère, Rita Breau, le lendemain 22 septembre;

à Josée Arseneau, directrice du Centre de Ressources Familiales de la Péninsule Acadienne, pour le décès de son grand-père, Léandre Blanchard, le 24 septembre dernier, et celui de sa grand-mère, Yvette Blanchard, le 18 novembre;

à la famille d'Angéla Gauvin, membre du conseil d'administration du CBPA, pour le décès de son petit-fils, Kevin Gauvin, le 2 novembre;

Ainsi qu'à Marc Plourde et Guylaine Haché, de Services à la Famille de la Péninsule, pour le décès du père de Marc, Geoffrey Plourde, le 1<sup>er</sup> décembre.

# Le programme de charpenterie du CCNB-Péninsule acadienne

## *Un engagement apprécié*

Chaque année, le programme de charpenterie du Collège communautaire du Nouveau-Brunswick, campus Péninsule acadienne, offre une journée d'engagement communautaire à un organisme de la région. Le 19 octobre dernier, les étudiants ont procédé à des travaux de rénovation au Centre de Bénévolat de la Péninsule Acadienne. Les huit hommes, encadrés par deux inspecteurs et un professeur, ont pu mettre à profit les connaissances acquises au cours de la formation pour créer l'aménagement souhaité. L'expérience s'est avérée très positive et le résultat de leurs efforts dépassait les attentes.



D'autres programmes du CBPA ont bénéficié de ce coup de main au fil des ans : le foyer Le Passage (construction d'un perron) et la banque alimentaire et vestimentaire AmiSoleil (construction d'unités de stockage).

La direction du CBPA tient à remercier sincèrement les responsables du programme de charpenterie Caraquet, les étudiants et tout particulièrement leur enseignant Arcade Robichaud, pour leur engagement, le sérieux de leur démarche et la qualité des travaux exécutés.

## *Pour mieux vivre : Série d'ateliers pour les aînés*

Plus de 300 aînés de la Péninsule acadienne ont répondu à l'invitation lancée par l'Accueil de jour l'automne dernier. Portant le titre Pour mieux vivre : série d'ateliers pour les aînés, ce projet avait pour objectif d'appuyer la participation et l'inclusion sociale des aînés, facteurs déterminants d'un vieillissement sain et actif!



Grâce à une contribution de Ressources humaines et Développement des compétences Canada/Programme Nouveaux horizons pour les aînés-NB, l'équipe de l'Accueil de jour a organisé dans chacune des trois grandes régions de la Péninsule une journée d'ateliers sur des thèmes variés : la santé mentale et psychologique, la saine alimentation, une boîte à outils santé, *Ageless Grace*, le yoga du rire, la mémoire, kiosques d'information sur l'Alzheimer, Déplacement Péninsule, les programmes du CBPA, l'Association canadienne de la santé mentale, de même que des cliniques de prise de tension artérielle et dépistage du diabète. Une collation santé (avec recettes fournies) ainsi qu'une artiste invitée étaient également au programme.

L'Accueil de jour tient à remercier les bénévoles et les partenaires qui ont fait de ce projet un succès.

## *L'engagement bénévole de Dora Lanteigne est reconnu à l'échelle nationale*

C'est le 5 octobre dernier que Dora Lanteigne, travailleuse sociale à Services à la Famille de la Péninsule, a reçu la Médaille du souverain pour les bénévoles des mains de Son Excellence le très honorable David Johnston, gouverneur général du Canada, à La Citadelle de Québec. C'est la direction du Centre de Bénévolat de la Péninsule Acadienne Inc. qui a soumis la candidature de Madame Lanteigne, en reconnaissance de son engagement et de son leadership de longue date auprès des organismes de la région, dans les domaines de la musique, du sport, du théâtre, des activités populaires et de la santé.



## Les clients de Hart toujours aussi généreux

Encore cette année, le magasin Hart de Caraquet s'est impliqué dans la récolte de jouets pour les enfants inscrits à la banque alimentaire et vestimentaire AmiSoleil. Les clients du magasin étaient sollicités pour acheter un jouet et c'est ainsi que plus de 300 jouets ont été remis à l'équipe d'AmiSoleil.

Dans la photo, de gauche à droite : Yvette Landry, assistante-gérante du magasin Hart; Vincent Gionet, employé senior d'AmiSoleil; et Marc Duguay, gérant chez Hart.



## La collecte de Noël



Noëlla Gionet, intervenante au Service Relèves/Auxiliaires, fait également partie du comité social du CBPA. En novembre, elle a développé un rallye recherche à l'intention des membres du personnel permanent. Le coût pour obtenir une copie du rallye était de 5 denrées alimentaires, qu'elle a remises à la banque alimentaire et vestimentaire AmiSoleil. Chapeau Noëlla pour cette belle initiative!

### HORAIRE DU TEMPS DES FÊTES

Les bureaux du CBPA seront fermés :

- Le 23 décembre 2016 à compter de midi
- Les 26 et 27 décembre 2016
- Le 30 décembre 2016 à compter de 15 h
- Le 2 janvier 2017

JOYEUSES FÊTES



## 5000 fois merci!



Le 20 octobre dernier, la Coop IGA Extra de Caraquet, par l'entremise de la Fondation St-Pierre qui gère la Loto 50/50, a remis des bons d'achat pour une valeur de 5000 \$ à la banque alimentaire et vestimentaire AmiSoleil. Ce don arrive à point pour la préparation des boîtes de nourriture d'urgence pendant la période des Fêtes.

Dans la photo, de gauche à droite : Carl Desjardins, directeur général de la Coop IGA Extra; Vincent Gionet, préposé senior d'AmiSoleil; et Michel Albert, président de la Fondation St-Pierre.

## Du nouveau au CBPA : ACCESS Esprits ouverts

Le projet ACCESS Esprits ouverts débutera bientôt au Centre de Bénévolat de la Péninsule Acadienne Inc. Ce projet de recherche pancanadien vise à mettre en œuvre et à évaluer un modèle de transformation en vue d'améliorer les services de santé mentale des jeunes de 11 à 25 ans. La Péninsule acadienne est l'un des trois partenaires communautaires qui ont été retenus au Nouveau-Brunswick.

Le CBPA Inc. accueillera donc prochainement de nouveaux membres dans son équipe : un intervenant clinicien et deux intervenants communautaires. Le début des activités d'accompagnement des jeunes est prévu pour janvier 2017.



## UNE BELLE SOIRÉE!



Le comité social du CBPA a encore cette année relevé le défi d'organiser une fête de Noël pour leurs collègues (personnel permanent). Sous le thème Hollywood tapis rouge, les participants ont passé une très belle soirée, avec repas, échange de cadeaux et danse. Merci aux organisateurs!



Les membres du comité social : Gaëtan Thériault, entouré (de gauche à droite) de Dora Lanteigne, Noëlla Gionet, Johanna Thériault, Nathalie Landry, Rachele Cormier et Brigitte Thériault.